

# 「ふれあいの里山」復活大作戦



日時	2013年 3月 2日(土) 10時00分～ 15時00分
場所	金ヶ崎公園
参加者	エコウイング会員／ 6名、事務局／ 1名 計 7名

## ● 午前

いつものとおり、朝10時に公園管理棟の会議室に7名が集合しました。川島さんからのエコウイングあかし関係の連絡事項の説明の後、先月と同様に7名が2班に別れて竹林の整備と散策路作りの作業に取り掛かりました。昼休みには、川島さんに準備していただいた熱々の「おでん」をいただき、身も心も温まりました。

## ● 午後

午後は、7名全員で散策路作りの作業をしました。今日は、散策路の二期工事が予想以上に順調に進み、ほぼ8割ほどが出来上がりました。公園を訪れる人も関心を持っているらしく、工事中の未完成の散策路ですが、いくつも軌跡がついていて、もう通り初めをしている人も少なくないようです。来月の活動で、二期工事も完成するかもしれません。

前日の春の嵐と打って変わって、天気にも恵まれた活動日でしたが、気温はかなり低く一時小雪も降る寒い一日でした。しかし、作業で身体を動かすと、汗ばんできました。今日も参加者メンバーは、楽しく作業をして満足感に浸りながら家路につきました。

午前中の竹林整備作業



「おでん」で温まる昼休み



散策路造り作業(その1)



散策路造り作業(その2)



● 次回は、 4月 6日(土)10時から定例整備

# MORIさんとHIROYA君の自然観察日記(その1)

3月に入ったとはいえ、まだ寒さが厳しく草花はまったく咲いていませんでした。それでも、公園入り口横にはウメの花が咲いていました。作業中に落ち葉の間に、去年の秋に落ちたコナラのどんぐりが発芽しているのをたくさん見つけました。この中から、将来大きく育っていくものがあるかもしれません。

咲き始めのウメの花(バックのピンクは紅梅です)



発芽したコナラのどんぐり



今日も、冬鳥を中心にたくさんの野鳥を観察しました。今日確認したのは、ふもとの住宅地での観察を含めてハッカチョウ、カワウ、アオサギ、バン、マガモ、シジュウカラ、アカゲラ、コゲラ、エナガ、ヤマガラ、シメ、ジョウビタキ、ルリビタキ、メジロ、ハッカチョウ、ハシブトガラス、キジバト、ツグミ、ヒヨドリ、ミヤマホオジロ、シロハラ、ウグイス、カイツブリ、セグロセキレイ、モズの25種類です。先月観察したものの撮影できなかったアカゲラも、ややピンボケですが今日は写真に撮れました。今月も、撮影できた野鳥を全部紹介します。

ふもとで撮影したハッカチョウ



マガモ



シジュウカラ



アオサギ



エナガ



バン(朝、撮影しましたがバンです)



カイツブリ



ヤマガラ



# MORIさんとHIROYA君の自然観察日記(その2)

ジョウビタキ(オス)



ジョウビタキ(メス)



メジロ(ピンボケです)



ルリビタキ(オスの正面からの写真)



ルリビタキ(メス)



キジバト



ツグミ



シロハラ



ヒヨドリ



ミヤマホオジロ



アカゲラ(ちょっとピンボケです)



モズ



コゲラ



## MORIさんとHIROYA君の自然観察日記(その3)

今日は、たくさんの野鳥を観察できましたが、その中でいくつか2種類の野鳥のツーショット写真が撮れたので、ここに紹介します。また、先月に引き続き猛禽類の鳥が上空を飛んでいるのを観察しました。手持ちの図鑑ではオオタカのようにも見えますが、定かではありません。

ハッカチョウとセグロセキレイ



ヒヨドリとハッカチョウ ツグミとジョウビタキ(オス)



バンとマガモ



上空の猛禽類。オオタカか！？



今日は、これまでの金ヶ崎公園での自然観察で初めて「哺乳類」を撮影しました。それはイタチです。最初は、昼休みが終わって午後の作業を始めるときに管理棟の東側の斜面の下にいるのを見つけました。そして、作業を終えて管理等に戻るとき、まるで活動メンバーを先導するように先へ先へと姿を見せました。最後には、また管理棟東の斜面に姿を消しました。写真に撮ったら、なかなか愛嬌のある姿です。

